

Michael Menzhausen  
- Mitglied des Seniorenrates -

Anlage zu TOP 13  
Bezirksvertretung  
Stieghorst  
am 26.01.2023

Drucksachen-Nr.

**5021/2020-2025**

Datum:

27.10.2022

An den Vorsitzenden des  
Seniorenrates

## Antrag

### Aufnahme in die Tagesordnung

Gremium	Sitzung am	Beratung
Seniorenrat	16.11.2022	öffentlich

Beratungsgegenstand (Bezeichnung des Tagesordnungspunktes)

**Reinigung der Straßennamensschilder und angebrachter, erklärender Legenden-  
schilder (Antrag von Herrn Menzhausen vom 27.10.2022)**

Beschlussvorschlag:

Der Seniorenrat empfiehlt den Bezirksvertretungen Brackwede, Dornberg, Gadderbaum, Heepen, Jöllenbeck, Mitte, Schildesche, Senne, Sennestadt und Stieghorst zu beschließen, alle Straßennamensschilder, deren Namensgebung zum Gedenken oder zur Ehrung von Personen erfolgte, sowie angebrachte Legendenschilder reinigen zu lassen / wieder lesbar zu machen und dort, wo Legendenschilder fehlen, diese hinzuzufügen.

Ergänzend empfiehlt der Seniorenrat allen Bezirksvertretungen zu beschließen, an geeigneter Stelle Hinweistafeln zu den Personen, deren Namen eine Straße trägt, aufzustellen wie z. B. zu der erst vor kurzer Zeit benannten Else-Lohmann-Straße. Diese Hinweistafeln sollen zusätzlich mit einem QR-Code versehen werden.

Begründung:

In Bielefeld gibt es wie in anderen Städten viele Straßenschilder, die - meist durch Beschluss der Bezirksvertretungen – zur Erinnerung, zur Ehrung oder zum Gedenken Personen gewidmet sind. Diese Personen sowie ihre Funktion (z. B. Carl Severing), ihre Leistung (z. B. Carl Zeiss) oder ihr Schicksal (z. B. Carl von Ossietzky) sind sehr vielen Menschen in unserer Stadt nicht bekannt, z. T. nicht mal denen, die in einer nach ihnen benannten Straße wohnen.

Es ist nicht einmal sicher, ob die heranwachsende Generation mit den Namen Konrad Adenauer, Kurt Schumacher oder Theodor Heuss etwas Konkretes verbinden kann. Wieviele Menschen können mit den Namen, Hegel, Kant und Schopenhauer oder Kollwitz, Lina Oetker und Else Lohmann noch etwas anfangen?

Solche Hinweisschilder rufen die geehrte Person nicht nur deutlich in Erinnerung, sondern sie tragen auch zu einem historischen Bewusstsein der Menschen in unserer Stadt bei. Dazu möchten wir Alten, denen manche der durch Straßenschilder gewürdigten Personen durchaus

noch gut im Gedächtnis sind, beitragen.

**Berichterstattung:**

Herr Menzhausen

**Unterschrift:**

gez. Michael Menzhausen